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Stadt Werneuchen
Ortsbeirat Hirschfelde
______________________________________________________________________________

Niederschrift zur 13. Sitzung des Ortsbeirates Hirschfelde der Stadt Werneuchen
______________________________________________________________________________

Werneuchen, 11.03.2022

Ort: Dorfgemeinschaftszentrum Hirschfelde, Akazienallee 1, 16356 Werneuchen

Tag: 09.03.2022

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 2 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Herr Lothar Ast Frau Silke Krafft

Gäste: 6 Personen
Protokollant: Herr Faupel
______________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
26.10.2021

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Bericht des Ortsvorstehers

5 Einwohnerfragestunde

Vorlagen des Bürgermeisters
6 Stellungnahme zur Bestätigung des Radverkehrskonzeptes für die Barnimer

Feldmark des Ortsteils Hirschfelde
Bv/516/2022

7 Fragen der Mitglieder des Ortsbeirats
8 Mitteilungen der Verwaltung

9 Schließung der Sitzung

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 2 von 2 Mitglieder sind
anwesend, Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
26.10.2021

Herr Ast:
ab Zeile 26: Anfrage zum Schmutzwasseranschluss. Antwort steht noch aus.
Sitzflächen bei Bänken sind auszutauschen. Die Bänke seien nur mit neuem Holz zu beplanken,
da die schweren Betonfundamente weiter genutzt werden können am Dorfgemeinschaftshaus. Ein
„Beamer“ im Dorfgemeinschaftsraum fehlt noch.
Die Beleuchtung der Terrasse und des Eingangs am Dorfgemeinschaftshaus muss deutlich
verbessert werden.
Zeile 34: Die neue Eiche auf dem Anger ragt über die Anwachshilfe hinaus. Die Befestigung ist
noch nicht erfolgt.
Zeile 37: Die Eingangstür vom Dorfgemeinschaftshaus liegt nicht richtig an. Es muss
nachgebessert werden.
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Zeile 38: Das Straßenschieben ist nur teilweise erfolgt. Laut Herrn Wittstock/Verwaltung folgen die
Arbeiten mit großer Walze. Frage: Kommt noch Recycling mit in die Gartenstraße rein? Bei Frau
Krafft, Rosenweg, Gartenweg, ist dies noch nicht erfolgt.

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 4 Bericht des Ortsvorstehers
- Fördermittel für Dorfplatz prüfen – LAG – Regionalpark Barnimer Feldmark e.V.
- Barnimer Feldmark: 25jähriges Bestehen wurde nicht gefeiert, Veranstaltung coronabedingt

ausgefallen.
- 16.04. Osterfeuer durch Feuerwehr in Hirschfelde geplant.
- 29.4.-01.05.2022 Stadtfest in Werneuchen
- 18.06.2022 Kinderfest in Hirschfelde geplant
- 12./13.8.2022 100 Jahre Feuerwehr und Angerfest Hirschfelde. Keine Fördermittel

Pommerania. Termin mit Frau Fährmann/Kämmerin Stadt Werneuchen folgt wegen finanzieller
Mittel zur Einladung der polnischen Partnergemeinde.

TOP 5 Einwohnerfragestunde
- Einwohner 1: Frage: Feuer – 1x1m, gilt das noch? Herr Faupel erläutert, dass Feuer

grundsätzlich nicht erlaubt sind, jedoch kleine gelegentliche Feuer mit trockenem
naturbelassenem Holz unter Einhaltung sämtlicher weiterer Anforderungen (gegenseitige
Rücksichtnahme, kein belästigender Rauch), mit 1x1m möglich sind. Dies jedoch niemals zur
Entsorgung von Grünschnitt, der bereits als Abfall qualifiziert wird. Die Ausnahme für kleine
1x1m Feuer zielt stattdessen darauf ab, dass gemütliche Miteinander zu fördern.

- Solaranlage: wie ist der Stand der Genehmigung? Diskussion über Größe und Landnutzung.
Allgemeiner Meinungsaustausch.

- Wilde Katzen: Frage nach Kastration – Tierheim? An verschiedenen Orten im Dorf. Nicht genau
zu verifizieren, ob die Katzen jemanden gehören oder sich selbst überlassen sind.

- Einwohner 2: Straßenreinigung kontrollieren! Fahrzeugparken verhindert Reinigung. Ggf.
Ersatzvornahme.

- Einwohner 3: 30er Zone thematisiert. Hier Vergleich Streckenbeschränkung auf 30 km/h in
Seefeld und Werneuchen. Herr Faupel erklärt die Unterschiede und Voraussetzungen, welche
dazu geführt haben und warum der Antrag für Hirschfelde abgelehnt wurde.

- Gartenstraße – Ertüchtigung notwendig, Nägel auf der Straße, welche offensichtlich aus
Abbruchrecycling stammen. Eduard Arnold Straße – Recycling verschmutzt die Straße infolge
von Wasser, welches die Straße herunter fließt. Warum versickert das Regenwasser nicht auf
den landwirtschaftlichen Anwesen? Zweifel an der fachgerechten Ausführung durch die Stadt
werden vorgetragen?

- Die Feuerwehr soll ein neues Gerätehaushaus bekommen? Es soll auf dem Grundstück neben
der Ernst-Thälmann Str. 1. entstehen? Frage nach Zuwegung. Lange Fahrtwege. Die Stadt
müsse sich was einfallen lassen, um ein geeignetes Grundstück innerhalb der Ortschaft zu
finden.

- Einwohner 1: Frage, ob Unterkünfte für Flüchtlinge weiterhin gesucht werden. Herr Faupel: Ja.
Meldungen auch direkt an die Stadtverwaltung möglich. Unterkünfte weiterhin gesucht.

TOP 6 Vorlagen des Bürgermeisters

TOP 7 Stellungnahme zur Bestätigung des Radverkehrskonzeptes für die Barnimer
Feldmark des Ortsteils Hirschfelde

Herr Ast führt kurz in die Thematik ein. Wichtig sei der Anschluss nach Strausberg über Gielsdorf.
Beschluss-Nr.: Bv/516/2022
Der Ortsbeirat Hirschfelde beschließt die Stellungnahme zum Radverkehrskonzept für die
Barnimer Feldmark (Fortschreibung November 2021).
Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 8 Fragen der Mitglieder des Ortsbeirats
- Herr Ast zum Schloss: angeschlossen an zentrales Abwasser? Frau Hupfer/Verwaltung oder

Frau Lilienthal/Stadtwerke werden um Stellungnahme gebeten; welche Entscheidung es gibt.
- Touristische Hinweisschilder zum Gutspark. Herr Faupel: recht langwieriger

Beantragungsprozess. Schilder sind jetzt aber grafisch gestaltet und bestellt.
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- Grünabfälle bei einer Ferienpension als problematisch erachtet. Wie sind die Grenzen,
privat/öffentlich zum Dorfplatz/Teich. Herr Faupel: es hat bereits eine Kontrolle und ein
gemeinsamer vor Ort Termin mit der Grundstückseigentümerin stattgefunden.
Grundstücksgrenzen wurden beachtet. Es wurden augenscheinlich keine problematischen
Stoffe festgestellt, jedoch Grünschnitt (Hecken, Rasenschnitt).

- Akazienallee: Es kann kein Wasser ablaufen. Stadtwerke. Neu beauftragen zur
Grabenreinigung.

- Haushaltsplan, neue Bestuhlung und Tische sind angedacht. Zuvor: Belag Fußboden im
Dorfgemeinschaftshaus muss saniert werden + renovieren, malern. Danach erst Bestuhlung
und Stühle.

- Reha Consult – Parken weiterhin als Problem angesehen. Herr Faupel: gemäß Rücksprache
mit der Betriebsleiterin werden die Mitarbeiter/innen bereits dazu angehalten auf dem
Betriebsgelände zu parken. Das Parken auf der Landesstraße ist hingegen nicht verboten.
Verbotswidriges Parken im Einmündungsbereich oder an Einengungen wird regelmäßig
geahndet.

- Gartenstraße/Gutshaus Poller zum Park ersetzen.
- Umgebrochener Straßenbaum nördlicher Ortsausgang. Herr Faupel: wird vom Landesbetrieb

Straßenwesen bis spätestens 14.03.2022 beseitigt.
- Winterdienst wird bemängelt. Nebenstraße, zweimal nicht geschoben. Flächendeckende

Streuung erforderlich. Schieben analog Hauptstraßen.
- Jugendraum Beleuchtung funktioniert nicht zuverlässig. Bitte prüfen. Außenbeleuchtung

Gemeindehaus an Stufen und andere Lampe, Stufen kennzeichnen. Beleuchtung, kenntlich,
sichtbar.

- Wann wird der Ausbau der Abwasserleitung fortgeführt? Flächendeckend? Einige Grundstücke,
auch südliche Ernst-Thälmann-Straße sind noch nicht zentral angeschlossen.

- Frau Krafft: Festwiese - was ist von den 30.000 Euro bisher ausgegeben worden und wofür?
Herr Ast: Stromkasten, Geländer, Park Projektierung. Geht es in 2022 Jahr noch weiter?
Bordsteinabsenkung ist wichtig, um Festplatz erreichen zu können.

- Geld aufgeteilt von Ortsbeirat für 2020: – 500 Euro für Jubiläum Ortsfeuerwehr / Spende,
Reitverein sollte Geld bekommen als Zuschuss. Ist noch nichts eingegangen. Es geht um die
Gelder von 2020, die aufgeteilt worden sind.

TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung
Folgende Mitteilungen werden verlesen (siehe Anlage)

- Spielplatzreinigung
- Beschilderung „Achtung Pferde“ für Hirschfelde

TOP 10 Schließung der Sitzung
Ende: 20:00 Uhr

______________________________________________________________________________

___________________________
Lothar Ast
Ortsvorsteher
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